



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR

Le comité du Souvenir Français de TOULOUSE 1 LE MIRACLE DE RENE

René Marcel BETTI, touché par une balle le 10 janvier 1951 devient le « Premier Mort Français de Corée ». Il venait de fêter ses 23 ans. Mitron dans sa ville natale de Toulouse, il s'était engagé à 16 ans dans un commando FFI du Limousin en 1944. Il reçoit sa première croix de guerre à 17 ans lorsqu'il s'empare de 2 canons, 4 mitrailleuses et 16 prisonniers. Stationné en Allemagne il est volontaire pour l'Indochine. En patrouille dans une rizière, il sauve l'arrière de sa section tombée dans une embuscade en abattant cinq ennemis et en récupérant armement et grenades. Par la suite, blessé, il quitte son lit d'hôpital et porte secours à des civils sous le feu des vietminhs.

Deux autres croix de guerre viennent, compléter ses états de service. Son contrat étant échu, il a la surprise d'être démobilisé à Marseille en 1948. A son retour à Toulouse, il reprend son métier de boulanger et supporte difficilement l'anonymat insipide de la vie civile. L'amitié forgée dans une jeunesse meurtrie par la guerre, l'adrénaline du combat lui manquent. En 1950, les Etats-Unis et l'Union soviétique se défient ; la Corée du Nord envahit la Corée du Sud. Dès lors, face à ce « casus belli », seize nations dont la France vont appliquer la résolution 84 de l'ONU qui prévoit la mise en place d'une force internationale. Un bataillon Français est constitué au Mans pour intervenir au 38^e parallèle. René Betti le rejoint et débarque à Pusan en décembre 1950. Par moins 30° le bataillon attaque Wonju. Les armes sont gelées ; l'assaut sera donné à la baïonnette. La première section qui s'élance est fauchée par le tir ennemi dont René Marcel BETTI. Sa mort est relatée dans le N°100 de Paris Match. Il demeure une figure d'exception : 3 fois blessé, 4 croix de guerre et la Médaille militaire. Depuis cette guerre oubliée, le soldat oublié ne reçoit plus que la visite mensuelle de sa nièce qui fleurit la tombe.

Ce 19 septembre, jour de son engagement pour la Corée, nous avons procédé à son hommage en présence de la famille, de Monsieur Alvès, Maire de quartier, de Thierry Jean, chef d'orchestre qui avait cédé la baguette pour la trompette. Etaient présentes les Associations des Médaillés militaires, des Zouaves, de l'Anopex, des Anciens des FFA, sans oublier les porte-drapeaux.

Mort pour la Paix, dans un pays toujours désuni, René Marcel Betti aura pour son hommage permis à des cousins éparpillés dans l'hexagone de se réunir et de faire connaissance.



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



Les neveux et nièces de René Betti devant la tombe



La tombe de René Betti au cimetière de Lardenne



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



Les présidents des formations auxquelles a appartenu René Betti
JC Pavio (Anopex) JL Lemmet (Zouaves) JP Mezure (Forces Françaises en
Allemagne)